
    

 

Collectif Solidarité  
Réunion du Jeudi 6 avril 2017 à 09h30 au CLAAC  

 

 

26 Personnes présentes : Jessie Briand (ATSA ADOMA), Laure Obert et Gaëtan Thareau (Auto-école 

solidaire), Lucille Ramage (Centre social du Véron), Aurélie Leissen (CIAS), Grégory Mortier 

(CLAAC), Alain Aubry (Croix-Rouge Chinon-Ste Maure), Elisabeth Villanua (CSAPA 37), Jean 

Brossard (Emmaüs), Solène Body, Martine Rosselet et Florence Delépine (EAO), Julie Vallée-

Carpentier (FICOSIL), André Laurent et MH De Coninck (FLES), Hélène Mercereau (MDS), Gaëlle 

Blusseau (Mission Locale) Marion Ross (SEAD SAVS Bellan), Nicole Chasseguet (Secours 

Catholique), Marie-Claire Dien (PI Conseil Départemental), Marie-Andrée Helary (Soliha). 

Groupe d’étudiants de la clinique juridique en droit européen de Tours : Aurélien  Pospieszynski, Tiana  

Rakotomalala, Adna Bibuljica, et leur encadrante : Christine Guillard. 

10 personnes se sont excusées : Aline Larjeau (Jeunesse et Habitat), Marine Gauchet (Atsa-Adoma), 

Sylvie Michel (CAF), Anne Alix et Hélène Genève (CHC), Dominique Douard et Christine Defay 

(CIAS), Annie Touchard-Pelletier (CRIA 37), Maryline Eymard (FICOSIL), Adeline Thomas (Val 

Touraine Habitat). 

A-Point sur les groupes de travail  

1) Groupe Mobilité : Gaëtan Thareau et Laure Obert nous font une présentation du projet de 

l’Auto-Ecole Solidaire avec l’échéancier prévu. 

 

Objectifs préalables à l’ouverture de l’Auto-école Solidaire. 

 
1. Homologation de l’A.E.S. 
a) Le local (il est loué) : peinture à faire -------------------------------- - en mai. 
b) Le véhicule (il est commandé) : immatriculation --------------- début juin. 
c) Achats des équipements du local. (commandes à faire) ------------- en mai. 
d) Mise en place tables, chaises et informatiques (abonnements) --- en mai. 
e) Contractualisation avec la monitrice. 
 

2. Bénéficiaires. ( à noter 61 demandes potentielles). 
a) Prescripteurs: (Organisation du dispositif de pré-inscription et de suivi des bénéficiaires). 
Mise en place de référents entre prescripteurs et association. 
b) Bénéficiaires ( mise en place en réalisation des tests)-------------- fin mai. 
c) Demande d’accord à la préfecture pour débuter le code en anticipation de l’homologation 
de l’ A.E.S.--------------------------------------------------------- fin mai. 
 

3. Financement. 
a) Demande d’utilité publique : à faire rapidement--------------------- début mai. 

b) Véhicule (achat en LLD) par C. Agricole. Livraison------------------ fin mai. 

c) Prêts : ( 10 000€ par C.Agricole) fait 

: (10 000 € par Centre Actif) « taux 0% en cours------------- 5 mai. 

d) Fondations : dossiers de demande (à continuer)  
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4. Organisation. 
a) Formalisation des relations avec les prescripteurs (référents). En cours. 
b) Règlement Intérieur de l’Association.----------------------------- En cours. 
c) Fonctionnement de l’A.E.S. Planning des bénévoles----------- Juin. 
d) Classement des documents (bureau de l’AES.). 

 

2) Groupe  Bien Etre 

Objectif : organiser une semaine « Bien-Etre » du 12 au 16 juin. Les interrogations sont encore 

nombreuses sur : les réponses à créer, les lieux possibles, la constitution d’un groupe d’usagers 

qui s’associerait à la mise en œuvre du projet… 

Les activités envisagées : Yoga, lecture, projection de films, etc, etc… 

 

3) Groupe Loisirs :  

projet : organiser un grand repas à la période de Noël.  

Une réunion est proposée mardi 2 mai à 14h à l’Embarcadère pour en poser les bases à partir 

des expériences passées. 

 

4) Commission Logement : 

Grégory Mortier explique les enjeux de cette commission : créer une instance pour aborder les 

situations complexes. La rédaction d’une charte est en cours : quelle éthique ? quel public ?... 

Objectifs : Echanger les informations, mettre en commun les réflexions, anticiper les situations 

problématiques, assurer la cohérence dans l’attitude des différentes structures actrices,  informer 

les prescripteurs… 

Une réunion a lieu environ une fois par mois : EAO, FICOSIL, VTH, AJH, CIAS, MDS, FJT, 

et, en fonction des sujets abordés : ML, Adoma, Hôpital…   

 

B-Questions diverses et informations apportées :  

1) Alimentation : Florence Delépine interroge l’assemblée sur la coordination des réponses 

existantes en matière d’aide alimentaire.  

Il est annoncé que La « Halte du cœur » déménagera prochainement sur Sainte Maure – 60 à 

70 familles concernées. 

Une interrogation est en cours aux Secours Populaires sur la nécessité de poursuivre la 

distribution alimentaire. Après conversation téléphonique avec Frédéric Sirot, le Secours 

Populaire ne remet pas du tout en question la distribution alimentaire, l’action se poursuivra 

bien localement. Il faisait seulement état de la diminution régulière des dotations et rappelait 

que la vocation première du SPF concernait les vacances / loisirs pour les familles.  

Il semble qu’une réunion serait utile pour assurer une bonne complémentarité. A remettre 

également à l’ordre du jour du Collectif Solidarité. 
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2) Informations de l’Adoma et de l’association « hospitalité chinonaise pour les 

migrants » :  

- Madame Briand donne des informations sur l’activité de l’ADOMA : 80 personnes sont actuellement 

sur Chinon. Les inscriptions ne se font plus par groupe mais de façon individuelle. 

Elle signale que sur 100 demandes d’asile, environ 20 sont acceptées. 

Actuellement, 12 nationalités sont accueillies à Chinon. 

L’ADOMA donne des informations aux bénévoles de la nouvelle association « hospitalité chinonaise 

pour les migrants » afin que les personnes concernées reçoivent des informations complémentaires et 

cohérentes. 

L’organisation d’une fête fin juin (21 ou 28 juin ?) est en bonne voie ; cette fête aura lieu dans les locaux 

de l’ADOMA (+ extérieur) à partir de midi et sur toute l’après-midi. Ce temps sera organisé par les 

familles. Un groupe assurera la réalisation d’un buffet destiné à faire découvrir la gastronomie de 

différents pays. 

Jean Brossard fait un point sur l’association « Hospitalité chinonnaise pour les migrants » : le sous-

préfet a signifié son accord sur la création de cette association qui se veut être dans le prolongement de 

l’action de l’ADOMA. L’AG a eu lieu : la présidente est Betty Briand. L’objet de l’association est de 

rechercher des fonds pour financer des démarches et notamment, payer des avocats. 

Dans le cadre des « Cafet migrant » tous les mercredis après-midi, environ 20 personnes se 

retrouvent au CLAAC pour des activités,  échanges et des jeux etc…  

3) CRIA 37 :  

Une formation Médiateurs Illettrisme est programmée le 15 mai à Chinon 

4)Changements sur les postes de direction des structures : 

 MDS : Madame Valérie Bouillart succède à monsieur Kalis depuis le début du mois d’avril. 

 MDPH : Dans le même temps, monsieur Raymond succède à madame Valérie Bouillart à la MDPH à 

Tours. 

 FLES : le départ de Marie-Hélène Carlat est prévu fin juin (en remplacement de Sylvie Faure).Un 

recrutement est en cours. 

5)Croix-Rouge :  
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Monsieur Aubry relaie une proposition qui a été faite à sa structure par le Cirque Georget. Ce cirque est 

basé à Luynes et propose d’organiser des représentations certaines après-midi de décembre et ce, à des 

prix très modiques : 7 euros par personne (adulte ou enfant) pour 2 heures de spectacle. 

Ces conditions s’appliqueraient pour des groupes de 20 personnes mini). 

La proposition est intéressante mais suppose une organisation importante : organisation de transports 

notamment. A suivre…. 

6)Groupe Emploi : Sa création est en attente, même si l’intérêt est partagé. 

7)Diverses informations : 

. Grégory Mortier nous informe que le CLAAC , en partenariat avec les Fous Feurieux et Val Touraine 

Habitat organisent des évènements conviviaux les 6 et 10 juin :  partage de repas ,  stands de jeux, 

musique, spectacle…  

. Solène Perrin-Body informe de deux points sur l’EAO :   

1) Localement : Un projet d’échanges de services solidaires est à l’étude ; il s’agit d’organiser des 

échanges locaux de services (qui ne supposent pas forcément la réciprocité immédiate). La 

communication externe sera effectuée dès que des subventions auront été trouvées pour financer 

quelques heures de professionnel pour coordonner cette action.  

2) Assemblée Générale: La prochaine AG de l’EAO a été fixée le 18 mai à Tours : parmi les 

nombreux sujets qui y seront évoqués, Solène Perrin-Body nous informe que l’EAO souhaite 

changer de nom.  

 

C-Exposé sur le Fonds Social Européen  

 présenté par un groupe d’étudiants de la Clinique Juridique en Droits Européens 

Vous trouverez en pièces jointes le diaporama qu’ils ont présenté ainsi qu’un résumé des précisions 

qu’ils ont ajoutées. 

Un débat est amorcé sur les contraintes très lourdes qui sont imposées pour pouvoir bénéficier 

de ces aides. André Laurent signale qu’une bonne coopération est possible avec les techniciens 

qui assurent la relation avec les structures. 

 

Prochaine Réunion du Collectif Solidarité : 

Jeudi 1er Juin 2017 à la Maison de la Solidarité 


